

Pleudihen

Village



21/06/2024 n°2252

COMMÉMORATION DE L'APPEL DU 18 JUIN 1940

Le 5 juin 2024, à Plumelec, un hommage était rendu aux soldats du Special Air Service (SAS) qui participèrent à la Libération parmi lesquels Emile Bouétard, premier mort français de l'opération Overlord (cf Pleudihen Village du 07/06/24). A Pleudihen, c'est à l'occasion de la commémoration de l'Appel du 18 juin que nous commémorons sa mémoire ainsi que l'engagement des 15 autres Pleudihennais ayant répondu à l'Appel. Voici un extrait du discours de la cérémonie du 18 juin 2024 prononcé par David Boixière, Maire.

Avec nous à Plumelec, face au Mémorial puis devant la Croix du Caporal Bouétard, se tenait un homme de 99 ans et demi, compagnon d'armes d'Emile. Achille Muller n'avait que 19 ans en 1944. En ce 5 juin 2024, c'est le Colonel Muller qui parle du Caporal Bouétard... Il évoque le « *ptit vieux* » comme était surnommé Emile du fait de son âge mais aussi de sa sagesse. Il insiste sur les qualités d'un homme « *d'une gentillesse exceptionnelle* ». « *Un camarade et un soldat exemplaire à tous les points de vue. Mû par une volonté farouche de bien faire sans pour autant se mettre en avant.* » Lorsqu'il parle d'Emile, les yeux d'Achille scintillent. L'émotion est aussi vive lorsqu'il rencontre Marie-Anne Delambily et Monique Colin, les fameuses « *petites nièces adorées* » dont Emile leur parlait si souvent, lui qui était tant attaché à sa famille.

Au moment de s'adresser à l'assemblée, le Colonel Muller témoigne avec respect et humilité, insistant sur le fait « *qu'il n'avait fait que son devoir* » et ne regrettant que le départ prématuré de ses camarades, ceux qu'il appelle, je le cite : « *les fantômes de ma jeunesse, de jeunes visages devenus intemporels, des frères d'armes à jamais disparus et pourtant toujours là dans ma mémoire* ». Emile Bouétard, toujours là dans sa mémoire et à jamais présent dans notre Histoire.

Merci à vous Monsieur Muller et aux 16 Pleudihennais qui avez répondu à l'Appel de la France. Vous qui vous êtes levés, pour l'honneur, le bon sens et l'intérêt supérieur de la Patrie. Aujourd'hui encore, votre engagement, le témoignage de vos actes, la foi et la grâce qui vous animaient, constituent des sources d'inspiration. Vous rendre hommage, c'est se rappeler que l'honneur et le courage sont des vertus fondamentales. C'est aussi se souvenir d'une époque troublée dont il est impossible de dire aujourd'hui quelle aurait été notre attitude. Dans ce contexte difficile, vous, vous avez su dépasser les considérations personnelles pour viser l'intérêt supérieur de la France. Avec l'ensemble des Forces Françaises Libres, vous avez sauvé l'honneur de la France, et, par là-même, notre existence en tant que nation.

Une France qui n'était pas seule pour se défaire de l'emprise nazie. Et comme chaque année, nous associons les jeunes américains du 15e de Cavalerie venus libérer notre commune. Trois d'entre eux donneront leur vie : Leo Moore au Val Hévelin le 3 août 1944, Ivan May et Hollis Bankston à Doslet le 4. Et j'ajouterai William Mac Cullough, blessé gravement, lui aussi à Doslet, qui décédera lors de son transfert à l'hôpital. C'était il y a 80 ans. Pour marquer cet anniversaire, les 3 et 4 août 2024, avec 12 autres communes et plusieurs associations mémorielles, nous fêterons la Libération et surtout ceux qui l'ont rendue possible. RANCE LIBÉRÉE sera la reconstitution d'un camp US et d'un village civil ici à Pleudihen. Ce sera également un convoi qui s'arrêtera sur des lieux chargés d'histoire, l'occasion de rendre un hommage appuyé aux résistants et à nos libérateurs.

Enfin, en ce 18 juin, date anniversaire de l'Appel. Il est utile de se rappeler que le Général devenu Président a su guider notre Pays et entraîner avec lui l'Europe vers une paix durable. Animé par une ambition visionnaire, au prix de choix courageux, parfois impopulaires, par des décisions sans compromission ni calcul politique, quitte, si besoin, à ne pas être aligné avec ses partenaires et alliés, mais toujours avec ce regard tourné vers l'avenir, dans l'intérêt de la France et de ses idéaux.

Aujourd'hui, où les réalités individuelles s'opposent parfois au bien commun, où l'intérêt général est confondu avec une somme d'intérêts particuliers, où l'émotion tend à supplanter la raison, où des bons mots supplantent le discernement, où une actualité en chasse une autre et où les promesses priment sur les vrais engagements ; Puissent nos dirigeants être en phase avec cet appel du 18 juin. Que l'honneur, le bon sens et l'intérêt supérieur de la Patrie redeviennent les points cardinaux de l'engagement et de l'action publique.

Pour conclure, il est un autre appel dont je veux saluer la portée. Le 22 janvier 1963, c'est aux côtés du Chancelier Adenauer que le Président De Gaulle lance un appel à la réconciliation avec le peuple allemand. Nous avons fêté le 45e anniversaire de notre jumelage avec Herschbach il y a quelques semaines : 45 ans d'amitié franco-allemande !

Alors, en regardant ces monuments et en pensant à Emile Bouétard, Joseph Ferragu, Louis Sellin, Léo Moore, Ivan May, Hollis Bankston, William Mac Cullough et toutes les autres victimes civiles et militaires, nous pouvons être heureux de nous dire qu'ils ne sont pas morts en vain. La victoire de 1945 était bien la victoire tant attendue, la victoire de la Paix.

Merci à eux. Vive la République, Vive la France.

▼ CE WEEK-END ▼



(Programme au verso)



MARCHÉ

tous les MARDIS
de 9h à 13h place de l'Eglise

CENTRE CULTUREL BIBLIOTHÈQUE

Abonnement gratuit pour tous
02.96.88.20.55

Lundi	14h-18h
Mardi	9h-12h30
Mercredi	9h-12h30 14h-17h30
Jeudi	14h-17h30
Vendredi	10h-12h30
Samedi	9h-12h30



Ecole Entre
Terre et Mer

Exposition

Travaux d'élèves

Du 7 juin au 27 juin

Année 2023 2024

TRI SÉLECTIF (sacs jaunes).

Dans les villages : **mardi 02/07**

Dans le bourg : **tous les mardis**



ENTRETIEN DES PIEDS DE MURS : MERCİ POUR VOTRE IMPLICATION

Vous connaissez tous l'implication de nos agents municipaux et la qualité de service proposé pour garantir un cadre de vie agréable à Pleudihen-sur-Rance. Malheureusement, depuis plusieurs semaines, notre service technique est contraint de fonctionner en sous-effectif en raison de l'indisponibilité temporaire de plusieurs de nos agents. Malgré de nombreuses démarches visant à compenser ces absences, nous n'avons à ce jour pas pu renforcer suffisamment le service pour que celui-ci assure pleinement ses missions. Or, les conditions météorologiques particulières accentuent l'émergence des adventices qui nécessite une action manuelle sélective. Aussi, nous vous invitons à suppléer notre équipe technique dans l'entretien des espaces publics en vous assurant que les plantes indésirables n'envahissent pas vos pieds de murs en les arrachant (si possible avec la racine). Attention à préserver certaines espèces telles que la Campanule muralis (fleur bleu violacée) ou l'Erigeron (petites fleurs blanches ou rosées) qui fleurissent les pieds de murs tout en bloquant l'apparition des indésirables.

LA SALICORNE : APÉRITIF CONVIVAL Samedi 22 juin, à partir de 18h00

Les habitants des Villes-Morvues, de La Gravelle et de La Ville-Ger sont invités à un apéritif convivial. Il aura lieu à La Guimardière, chez Yannick et Cindy Vorimore. Ceux qui le veulent pourront apporter leur repas. Contact : Pierre Chouin, 02.96.96.33.43 / chouin.pierre@yahoo.fr

BIBLIOTHÈQUE / BOURSE aux LIVRES Du 17 juin au 10 juillet 2024

La bibliothèque organise une Bourse aux Livres dans ses locaux, aux horaires habituels d'ouverture.

Un grand nombre de livres d'occasion seront proposés à la vente. Prix livre grand format : 1€ / petit format : 0,50 €

VIDE-VILLAGE À MORDREUC Dimanche 23 juin, de 9h à 17h

Les habitants de la Cale vident leurs greniers !

Venez découvrir leurs pépites en sillonnant le joli hameau. Contacts : Léa 06.50.17.26.22 / Julie 06.48.26.58.44

LES AMIS DU PATRIMOINE : RANDONNÉE

Vend 28/06 – Vildé Guingalan (10 km, départ 9h)

M. CHOUIN - 02.96.83.33.43, chouin.pierre@yahoo.fr

APPEL AUX VOLONTAIRES – OPÉRATION « CIMETIERE PROPRE » SAMEDI 6 JUILLET



En raison de l'indisponibilité temporaire de plusieurs de nos agents du service technique, nous sollicitons des volontaires afin de procéder à l'arrachage des plantes indésirables et à la préservation des tapis de sedum qui ont vocation à couvrir certains espaces. Nous invitons les volontaires à se présenter avec ou sans équipement (gants, râteau, griffe...) **pour cette opération collective le SAMEDI 6 JUILLET à 9h00 derrière la mairie où un café (ou jus de pommes) d'accueil sera servi avec les consignes d'organisation.**

PLEUDIHEN / RANCE



FÊTE de la MUSIQUE Des bords de Rance 22 ET 23 JUIN 2024

Samedi 22 juin

Fest-noz à la salle des fêtes à 20h

Avec les groupes : Estran duo / Dibedao / Sonerien brorenk
Entrée 8 €. Buvette et petite restauration.

Dimanche 23 juin - repas le midi (rougail saucisse dessert) : 12 €. Animé par le groupe PAO BRAN

Après-midi celtique avec les groupes : La Rigourden de Saint-Suliac, Bagad an Daoudour de Dinan-Lehon, Bagad Douar Ha Mor de LA Richardais, Bagad Boulvriag de Bourbriac

Réservation pour le repas du midi au 06,20,99,43,97 ou 06.25.40.62.04. Permanence au PMU : le samedi de 10h à 12h. Organisation : Comité des fêtes de Pleudihen

SOCIÉTÉ de CHASSE – Assemblée générale Vendredi 28 juin, à 19h – salle Beaumarchais.

TU AS ENTRE 16 ET 18 ANS ? MOTIVÉ(E) POUR UN JOB D'ÉTÉ ?

La commune propose le dispositif « Argent de Poche »

Ce dispositif permet à un jeune âgé de 16 à 18 ans d'effectuer des petits travaux dans la commune à l'occasion des vacances scolaires. Les missions peuvent avoir lieu au service technique/espaces verts, au restaurant scolaire, en mairie ou à la bibliothèque. En contrepartie, le jeune recevra une indemnisation de 15€ pour 3h30 de travail.

Renseignements et inscriptions à la Mairie (02.96.83.20.20).

ELECTIONS LEGISLATIVES 2024

1er tour : 30/06 et 2^e tour : 07/07 – Salle des Fêtes

Le scrutin est ouvert à 8 heures et clos à 18 heures.

Vote par procuration

Vous allez être absent le jour du vote ? Vous pouvez charger un électeur de voter à votre place, dans votre bureau de vote. Il a 3 possibilités pour faire la démarche :

1) Remplir la demande de procuration sur le site maprocuration.gouv.fr puis aller **en personne** à la gendarmerie ou au commissariat avec un justificatif d'identité et l'e-mail de confirmation du dépôt de la demande en ligne

2) Imprimer le formulaire disponible sur place, puis le remettre, **en personne** et en présentant un justificatif d'identité, à la gendarmerie ou au commissariat ou au tribunal ou dans un lieu accueillant du public défini par le préfet

3) Remplir à la main le formulaire disponible sur place (gendarmerie ou commissariat ou tribunal, ou lieu accueillant du public défini par le préfet) et présenter **en personne** un justificatif d'identité

Attention, l'électeur chargé de voter à votre place ne peut avoir qu'une seule procuration faite en France.



Le Comité de Jumelage recherche une fille au pair

Nous sommes à la recherche d'une jeune fille Au Pair, prête à partir un an à Herschbach en Allemagne pour aider une maman et son fils de 8 ans. Silke est seule avec son fils Jonah et habite une maison avec jardin dans le centre de la commune d'Herschbach. Herschbach se situe à environ 30 minutes de Limburg et Hachenburg et une heure de Frankfurt.

La jeune fille devra donc s'occuper de Jonah avant et après l'école, le véhiculer pour ses activités et aider sa maman dans le ménage. C'est important d'être majeure pour effectuer les trajets nécessaires. Silke ayant été Au Pair dans sa jeunesse se basera sur les conditions du programme Au Pair normales.

Si vous êtes intéressée ou souhaitez des informations complémentaires, n'hésitez pas à me contacter rapidement, c'est urgent !

Sandrine DENOUIL, 06 60 44 63 00 (merci de laisser un message, je rappelle dans la journée).